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Comune di Blenio 

 

 

 

 

 

MESSAGGIO MUNICIPALE NO. 16/2022                                  Trattanda no. 7 
 
Scioglimento di legati e fondazioni Olivone 

 
Lodevole Consiglio comunale, 

Signore e signori Presidente e Consiglieri comunali, 

 

Abbiamo il piacere di sottoporre al vostro esame e alla vostra approvazione la proposta di 

scioglimento dei legati comunali, in particolare quello riguardante la distribuzione del sale durante le 

votazioni comunali. 

 
Premessa 

In passato era uso, da parte di famiglie benestanti, lasciare in dote a enti di pubblica utilità beni 

economici, siano essi fondiari o monetari. 

Anche per i Comuni di Torre, Aquila, Olivone, Campo Blenio e Ghirone vi sono stati alcuni di questi 

benefattori, il loro lasciti sono poi confluiti nel Comune di Blenio dopo la fusione del 2006. 

Solitamente queste donazioni avevano degli scopi ben precisi e il più delle volte erano destinati 

all’aiuto della popolazione meno fortunata. L’esempio più conosciuto in questo senso è il fondo 

dedicato alla distribuzione del sale durante le votazioni comunali. In origine il sale era un bene di 

prima necessità in quanto avevo lo scopo di conservare gli alimenti, oggi la sua funzione è sostituita 

da frigoriferi e congelatori. È quindi comprensibile che lo scopo di questo legato è venuto meno, la 

popolazione oggigiorno conserva gli alimenti con tecnologie moderne e utilizza il sale solo per 

cucinare, in quantità molto minore rispetto al passato.   

Nel bilancio del nostro Comune risulta il conto 2092.000 “Legati e fondazioni Olivone” con un valore 

al 31.12.2021 di CHF 58'598.80.  

Visto quanto precede, ossia che il legato non adempie più agli scopi originali, secondo l’art. 12 

Regolamento sulla gestione finanziaria e sulla contabilità dei comuni (RGFCC) il Consiglio comunale 

può decidere il cambiamento dello scopo oppure lo scioglimento di queste voci di bilancio.  

 
Istoriato 

Una prima proposta di scioglimento dei Legati comunali risale al 2012. Qui di seguito una breve 
cronistoria del susseguirsi delle discussioni su questo tema: 
 

20 marzo 2012 La Commissione della gestione invita il Municipio ad intraprendere le 

necessarie pratiche per estinguere il legato.  

Proposta: aumento del capitale proprio del Comune oppure devoluzione ad 

operazioni culturali o sociali. 

 

27 marzo 2012 Mozione Gina La Mantia per ripristinare la tradizionale distribuzione del sale 

alla popolazione. 

 

25 agosto 2012 Rapporto della Commissione della legislazione favorevole al mantenimento 

della tradizionale distribuzione del sale. 

 

19 settembre 2012 Preavviso municipale per l’accoglimento della mozione. 
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30 ottobre 2012 Accettazione della mozione da parte del Consiglio comunale. 

 

17 febbraio 2020 MM 03/2020 per annullamento distribuzione del sale. 

Proposta: destinare la somma a favore di attività con scopi in ambito 

culturale o sociale. 

 

2 marzo 2020 Rapporto della Commissione della legislazione favorevole all’annullamento: 

Proposta: inviare, assieme al calendario ecologico, un buono per ricevere 

gratuitamente un rotolo di sacchi per la spazzatura (35 litri) da utilizzare in 

un negozio presente sul territorio comunale. 

 

15 giugno 2020 Accettazione dell’annullamento da parte del Consiglio comunale. 

 

25 aprile 2022 Dai banchi del legislativo viene chiesto lo scioglimento del legato a favore 

di qualcosa di più attuale. Il Municipio prende atto e si impegna a presentare 

un messaggio municipale in sede di preventivo. 

 

 

Proposta municipale 

La cronistoria che precede illustra molto bene il fatto che sia il Consiglio comunale sia il Municipio 

hanno più volte provato a trovare una destinazione plausibile ai proventi dello scioglimento dei legati 

comunali. Purtroppo negli anni non è mai stato trovato un’unità d’intenti. 

A fronte della sollecitazione del 25 aprile 2022 il Municipio ha cercato nuove soluzioni che potessero 

avere senso e fossero a favore della comunità. Dopo attenta valutazione e vista la coincidenza con 

l’importante progetto della mensa scolastica di Olivone (v. MM 13/2022), il Municipio ha deciso di 

proporre al Consiglio comunale di destinare il capitale disponibile quale parziale finanziamento per 

la realizzazione di quest’ultima. Con questo finanziamento il costo del nuovo manufatto diminuisce 

e pertanto porta un beneficio finanziario ai conti comunali. Lo scopo risulta ancora più giustificato se 

si considera che la mensa è frequentata dai bambini di tutto il Comune. 

 

In conclusione il Municipio, sulla scorta di quanto precede, invita il Consiglio comunale a voler 

approvare il presente messaggio ed a  

 
risolvere: 

 
1. È approvato lo scioglimento dei Legati comunali con un saldo al 31.12.2021 di CHF 58'598.80. 

2. L’importo di CHF 58'598.80 sarà usato quale parziale finanziamento per la realizzazione della 
nuova mensa scolastica di Olivone. 

 
Con stima. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Olivone, 14 novembre 2022 
 

Commissioni preposte: GESTIONE     


